

**Wettbewerb "Staatlich anerkannte Öko-Modellregionen" in Bayern;  
- Antrag der Frau Stadträtin Elke März-Granda vom 28.02.2020, Nr. 1082**

Gremium:	<b>Umweltsenat</b>	Öffentlichkeitsstatus:	öffentlich
Tagesordnungspunkt:	<b>6</b>	Zuständigkeit:	Referat 3
Sitzungsdatum:	<b>25.06.2020</b>	Stadt Landshut, den	08.06.2020
Sitzungsnummer:	<b>1</b>	Ersteller:	Hr. Geiger

**Vormerkung:**

Mit dem Ziel die Erzeugung von Bio-Produkten aus Bayern bis zum Jahr 2020 zu verdoppeln, wurde 2012 das Landesprogramm „BioRegio Bayern 2020“ ins Leben gerufen. Dieses Programm sieht Maßnahmen in den Bereichen Bildung, Beratung, Förderung, Vermarktung und Forschung vor.

Im Rahmen dieses Landesprogrammes wurden drei Wettbewerbe „Staatlich anerkannte Öko-Modellregionen in Bayern“ ausgerichtet, bei denen sich Gemeindeverbände mit innovativen Projekten und Konzepten zur Stärkung des ökologischen Landbaus entlang der gesamten Wertschöpfungskette als Öko-Modellregionen bewerben konnten. Aus den drei Wettbewerbsrunden 2013, 2014 und 2018 gingen insgesamt 27 Gemeindeverbände hervor, die als „Staatlich anerkannte Öko-Modellregionen“ ausgezeichnet wurden.

Für eine erfolgreiche Bewerbung war zunächst ein Verbund mehrerer Gemeinden auch mit anderen Organisationen mit einem entsprechenden Konzept zu erstellen. In einigen solchen Verbänden engagieren sich auch einige Bio-Städte. Da aber die gesamte Wertschöpfungskette einbezogen werden soll, liegt die Federführung nicht bei den Städten, sondern bei Organisationen die in der Fläche Einfluss auf die landwirtschaftliche Erzeugung nehmen können. Im Falle einer gedachten Öko-Modellregion Landshut wäre daher die Federführung eher beim Regionalmanagement des Landkreises oder dem Landschaftspflegeverband oder ähnlichen Einrichtungen sinnvoll. Daher wäre die Rolle der Bio-Stadt Landshut sich eher einer solchen Bewerbung anzuschließen, als sie federführend zu betreiben.

Davon unabhängig ist das Projekt abgeschlossen und eine erneute Wettbewerbsrunde nicht vorgesehen. Eine Bewerbung ist daher nicht möglich. Da letztlich das Landesprogramm BioRegio Bayern 2020 dieses Jahr ausläuft, ist derzeit nicht absehbar, welche neuen Programme und Aktivitäten in Folge aufgestellt werden. Sicherlich wird es ein Folgeprogramm des BioRegio Bayern 2020 geben. Ob darin weitere Öko-Modellregionen vorgesehen sind, kann derzeit nach Auskunft der Projektträger nicht abgeschätzt werden.

**Beschlussvorschlag:**

1. Vom Bericht des Referenten über die abgeschlossenen Wettbewerbsrunden zu Staatlich anerkannten Öko-Modellregionen und dass eine Bewerbung daher nicht möglich ist wird Kenntnis genommen.

2. Die Verwaltung wird beauftragt, dem Landkreis mitzuteilen, dass die Stadt Landshut als Mitglied im Netzwerk der Bio-Städte eine grundsätzliche Bereitschaft signalisiert, sich an einem gemeinsamen Projekt zu beteiligen, sollte sich im Rahmen eines Folgeprojektes BioRegio Bayern 2020 eine analoge Möglichkeit einer Bewerbung zu einer Öko-Modellregion ergeben.

**Anlagen:**

- 1